

**PRESIDENCIA**

**PRESIDENCIA DE LA CORTE NACIONAL DE JUSTICIA**  
**ABSOLUCIÓN DE CONSULTAS**  
**CRITERIO NO VINCULANTE**

**REMITENTE:** PRESIDENTE DE LA CORTE PROVINCIAL DE JUSTICIA DE PICHINCHA

**OFICIO:** 39-2019-P-CPJP

**FECHA:** 07 DE FEBRERO DE 2019

**MATERIA:** FAMILIA, MUJER, NIÑEZ Y ADOLESCENCIA

**TEMA:** CADUCIDAD O EXTINCIÓN DEL DERECHO A PERCIBIR ALIMENTOS

**CONSULTA:**

La caducidad del derecho de alimentos procede por haber desaparecido todas las circunstancias que lo generaban, como lo prevé el artículo Innumerado 32 numeral 3 de la Ley Reformatoria al Título V Libro II del Código Orgánico de la Niñez y Adolescencia al cumplirse este presupuesto jurídico, no obstante: ¿sería procedente extinguir el derecho de alimentos y dejar a salvo el incidente de aumento de la obligación alimentaria propuesto con anterioridad por el alimentario?

**FECHA DE CONTESTACIÓN:** 17 DE ENERO DE 2020

**NO. OFICIO:** 092-AJ-CNJ-2020

**RESPUESTA A LA CONSULTA.-**

El derecho de alimentos en su esencia, dada su naturaleza peculiar no se extingue, pero si se extingue la obligación de prestar alimentos por parte de quien está obligado hacerlo, cuando opera la caducidad.

Se extingue también cuando cesa la causa que lo motivó, es decir a necesidad de alimentos, o por la muerte del alimentario o de los obligados a prestarlos.

Una vez que se produce la caducidad o extinción del derecho a percibir alimentos, no podría conocerse más respecto de la misma causa, toda vez que dicho derecho queda extinto o caduco.